

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(96)/ST/63

11 de diciembre de 1996

(96-5232)

**CONFERENCIA MINISTERIAL
Singapur, 9-13 de diciembre de 1996**

Original: inglés

REPÚBLICA DE COREA

Declaración del Excmo. Dr. Jae Yoon Park
Ministro de Comercio, Industria y Energía

En primer lugar, deseo felicitar al Sr. Presidente por su elección. Agradezco al Gobierno y al pueblo de Singapur que ha acogido a la primera Conferencia Ministerial de la OMC. También agradezco al Director General Sr. Ruggiero y al personal de la OMC por su dedicación y la excelencia con que han preparado esta Conferencia.

Tal vez no ha sido el azar lo que ha llevado a celebrar la primera Conferencia Ministerial de la OMC en Singapur, donde se ha comprobado sin duda alguna que el libre comercio constituye un verdadero motor de la prosperidad económica.

La liberalización del comercio ha fomentado la interdependencia de los países y la mundialización de sus economías. La OMC ha desempeñado un papel fundamental en este sentido, reforzando el multilateralismo con el fin de promover el desarrollo sostenible. Como uno de los principales beneficiarios del sistema de libre comercio, Corea sigue empeñada plenamente en el fortalecimiento de dicho sistema.

Además de asignar una gran prioridad a la plena aplicación del Acuerdo de Marrakech, esta Conferencia tiene el cometido de establecer los cimientos sobre los que se asentará en el futuro el sistema multilateral de comercio.

Uno de los principales retos que plantea el sistema multilateral de comercio surge a raíz de los acuerdos comerciales regionales, que en los últimos años se han ampliado enormemente, tanto en número como en lo que respecta a su alcance. Ha llegado el momento de reafirmar nuestro compromiso de respetar la compatibilidad y la coherencia de los acuerdos comerciales regionales con el sistema multilateral de comercio, así como de reconocer la primacía del segundo sobre los primeros. En este contexto, Corea considera de suma importancia que se revisen periódicamente las normas de la OMC por las que se regula el regionalismo.

El mecanismo de solución de diferencias ha resultado sumamente eficaz, con su automaticidad y aplicabilidad, para resolver las diferencias surgidas entre los Miembros de la OMC. También ha servido para disuadir a los Miembros de que adopten medidas unilaterales. Por lo tanto, el mecanismo de solución de diferencias ha desempeñado un importante papel en la consolidación del sistema multilateral de comercio.

A Corea también le preocupa el riesgo de marginalización que entraña para algunos países en desarrollo la progresiva mundialización. Es fundamental que los países en desarrollo, en especial los países menos adelantados, se integren plenamente y sin mayor demora de la necesaria en el sistema

./.

multilateral de comercio. En lo que a esto respecta, Corea apoya el plan de acción previsto para los países menos adelantados. Asimismo, prevé aumentar la cooperación técnica con los países en desarrollo en régimen de bilateralidad.

Corea tiene especial interés en que la OMC logre alcanzar un carácter verdaderamente universal. Por este motivo, esperamos que se aceleren los actuales trámites de adhesión de China, la Federación Rusa y otros países.

Corea es de la opinión de que el programa incorporado debería aplicarse sin modificación alguna, de conformidad con el plazo, el alcance y el carácter acordado. En particular, debería respetarse estrictamente el programa que establece el Acuerdo sobre la Agricultura, puesto que representa un delicado equilibrio en el que se reflejan las sensibilidades políticas de los Miembros negociadores.

Corea considera que, para lograr un desarrollo sostenible, es importante que el comercio y la protección medioambiental se refuercen mutuamente. En mi opinión, el informe del Comité de Comercio y Medio Ambiente ofrece una buena base para trabajar en el futuro.

El carácter de la economía mundial cambia constantemente, planteando nuevos retos y posibilidades a la OMC. La importancia de las inversiones, como instrumento para la creación de puestos de trabajo y de un comercio equilibrado, ha aumentado en estos tiempos caracterizado por un alto grado de integración. En este contexto, Corea sugiere que en la OMC se aborde sin dilación el tema de las inversiones.

También reconocemos que es importante abordar cuestiones como la política en materia de competencia o la transparencia de la contratación pública en el marco de la OMC. Sin embargo, para obtener la participación de todos los Miembros, convendría emprender una labor de análisis y estudio sin perjuicio de los resultados.

Corea sigue defendiendo el establecimiento de un nuevo sistema de pensiones y salarios para el personal de la Secretaría de la OMC, independiente del Sistema Común de las Naciones Unidas.

Estamos aquí para adoptar medidas de gran trascendencia para el futuro de la economía mundial. Espero sinceramente que esta Conferencia sea recordada como uno de los eslabones fundamentales de la creación de una economía mundial en continua expansión, que redunde en beneficio de todos. Corea sigue empeñada en el papel que le corresponde en la consecución de estos fines.